

## GUILLAUME D'ACRE (1248-1270).



Lorsque Guy V, comte de Forez, s'arrêta dans l'île de Chypre, auprès du roi Henri de Lusignan, son cousin, en se rendant à la septième croisade, ce dernier lui donna un de leurs parents communs, Guillaume d'Acre, pour l'accompagner dans son voyage d'outre-mer.

Guillaume d'Acre le suivit ainsi en Egypte, et, à son retour de la croisade, dans la province du Forez, où il s'établit. Le comte de Forez lui fit don, au mois d'août 1250, de la moitié de la terre et seigneurie de Magneu-Hauterive, en récompense des peines et des soins qu'il avait pris de sa personne pendant l'expédition d'Egypte.

Guillaume d'Acre accompagna encore le comte Renaud de Forez à la huitième croisade, en 1270, et, comme plusieurs autres chevaliers, il reçut à cette occasion un subside du roi, ainsi que nous l'apprend une lettre du comte Renaud, du mois de mai 1270, par laquelle ce dernier prie le roi de faire payer à Guillaume d'Acre, chevalier, le reste de la somme qu'il doit recevoir pour le voyage d'outre-mer.

La maison d'Acre, branche cadette de la maison de Brienne, avait pour aïeul Jean de Brienne, roi de Jérusalem et empereur de Constantinople ; elle avait emprunté son nom à la ville d'Acre qui constituait, dès le commencement du XIII<sup>e</sup> siècle, tout le royaume de Jérusalem.

Etabli dans le Forez, Guillaume d'Acre fut la tige d'une